



Communiqué de presse

Le troisième Symposium des premiers secouristes est consacré à l'évaluation et au soin des plaies

Uster, le 27 février 2023 -- Certains secouristes et infirmiers d'entreprise sont capables d'évaluer habilement un polytraumatisme et de prodiguer les premiers soins appropriés. Mais il en va souvent autrement pour l'évaluation et le soin des plaies plus ou moins importantes. C'est pourquoi le troisième Symposium des premiers secouristes qui se tiendra le 4 novembre 2023 au KKL Luzern sera précisément consacré à ce thème. Au cours des ateliers suivants, les participantes et participants pourront en outre s'entraîner concrètement au soin des plaies.

Une plaie peut perdurer chez les personnes concernées pendant des jours, voire des semaines. Et pourtant, les premières minutes après une blessure sont déjà importantes : c'est pendant ce laps de temps que les premiers secouristes sont à l'œuvre.

Ils doivent d'abord être capables d'évaluer correctement une plaie. L'évaluation et le classement des différents types de plaies peuvent toutefois constituer pour eux un premier défi : que peuvent-ils et doivent-ils soigner eux-mêmes, qu'est-ce qui relève du médecin ou même de l'hôpital ?

Lorsque les secouristes décident de soigner eux-mêmes une plaie, la question se pose de savoir quelle est la bonne méthode. Le traitement d'une plaie doit favoriser la cicatrisation, prévenir les infections, soulager les douleurs des patients et limiter au maximum la formation de cicatrices.

Les facteurs à prendre en compte sont, par exemple, le type de blessure, l'âge de la plaie, le degré de souillure et la présence éventuelle d'une infection. Selon les cas, un examen radiologique est nécessaire pour détecter les corps étrangers dans la plaie. La question du vaccin contre le tétanos est également importante. Et ce ne sont là que quelques-uns des nombreux aspects.

Même s'il s'agit de plaies importantes et que les premiers secouristes envoient les patients chez le médecin ou à l'hôpital, les premiers soins doivent être assurés par ces secouristes non professionnels. Alors, comment agir avec les grandes plaies et de quoi a-t-on besoin au niveau des premiers intervenants ?

Évaluation et soin des plaies : au Symposium des premiers secouristes 2023 et aux ateliers qui suivront

De telles questions constituent souvent un défi pour les premiers intervenants. Elles sont en effet trop rarement traitées dans les cours classiques. Aujourd'hui, les secouristes sont souvent capables d'évaluer et de traiter les polytraumatismes de manière très compétente, mais l'évaluation et le soin des plaies peuvent poser problème. C'est précisément pour cette raison que le 3^e Symposium des premiers secouristes abordera ce thème de manière approfondie et complète le 4 novembre 2023.

Le Symposium des premiers secouristes s'adresse à tous les intervenants, qu'ils soient débutants, avancés ou professionnels, samaritains, secouristes d'entreprise, particuliers ou organisations de secours. Des intervenantes et intervenants de haut niveau présenteront pendant environ une heure chacun leur point de vue sur les différentes étapes de l'évaluation et du soin des plaies, et répondront aux questions des participantes et participants. Les exposés :

- Évaluation des différents types de plaies : Évaluation et classement (Dr. Jeannette Porath)

SYMPOSIUM DES PREMIERS SECOURISTES



- Soins de différents types de plaies : dernières découvertes en matière de soins des plaies pour les services de secours (Dr. Christina Ruob)
- Blessures importantes : comment y faire face et que doivent savoir les secouristes ? (Dr. Felix Brinkmann)
- Prendre un peu de hauteur : le soin des plaies par les professionnels (Kevin Krausse, NATO Special Operations Medical Technician)

Le thème de l'évaluation et du soin des plaies ne sera toutefois pas clos au soir du 4 novembre 2023. Au cours des semaines qui suivront le Symposium des premiers secouristes, les organisateurs mettront en place des ateliers au cours desquels participantes et participants pourront s'exercer très concrètement et pratiquement au soin des plaies pendant une demi-journée en petits groupes.

Programme-cadre et valeurs ajoutées

Comme d'habitude, le programme-cadre et d'autres valeurs ajoutées seront également importants lors du Symposium des premiers secouristes 2023 :

- Après chaque exposé, il restera largement le temps de poser des questions aux intervenants.
- Toutes les conférences seront traduites simultanément de l'allemand vers le français.
- Des heures seront prises en compte pour le certificat IAS et des points de formation continue seront attribués par la SSST.
- Au foyer, divers exposants présenteront leurs produits, cours ou autres services.
- En outre, le SVBS AWARD 2022 sera décerné aux secouristes de l'année 2022 dans le cadre du Symposium des premiers secouristes.

La manifestation commune de l'Association suisse des sanitaires d'entreprise (ASSE) et de HARTMANN, qui a eu lieu pour la première fois en 2021, a tout de suite fait salle comble avec 270 participants. Le deuxième Symposium des premiers secouristes de 2022 a également affiché complet. L'ambiance parmi les participants, les exposants et les conférenciers était à chaque fois excellente, et avec des retours très positifs. Le troisième Symposium des premiers secouristes, qui se tiendra le 4 novembre 2023 au KKL de Lucerne, souhaite naturellement poursuivre sur cette voie.

Infos : www.ersthelfersymposium.ch

Inscriptions : www.ersthelfersymposium.ch/index.php/anmeldung

Date limite d'inscription : 30 septembre 2023

Programme : www.ersthelfersymposium.ch/index.php/programm

Intervenants : www.ersthelfersymposium.ch/index.php/referenten

Matériel photo : www.ersthelfersymposium.ch/index.php/history/2022/gallerie-22

(Veuillez tenir compte des droits d'auteur : Jonas Weibel / Symposium des premiers secouristes)

Contact pour les questions : Stefan Kühnis, président de l'ASSE, Herracherweg 80, 8610 Uster,
Tél. 076 576 19 20, e-mail info@svbs-asse.ch, Internet www.svbs-asse.ch